

# KLIMASCHUTZ-PRAXIS IN DER METROPOLREGION NÜRNBERG: LANDKREIS BAYREUTH

## » KLIMASCHUTZ BEDEUTET FÜR UNSEREN LANDKREIS...

... zugleich Chance und Verpflichtung. Als Bayreuther Landrat ist mir der Klimaschutz ein wichtiges Anliegen, weil es dabei um Zukunftssicherung und den Erhalt guter Lebensbedingungen für die Menschen und die Natur im Landkreis geht. Als flächengroßer Landkreis leisten wir bereits mit unseren zahlreichen Anlagen zur Erzeugung erneuerbarer Energien einen großen Beitrag zur Energiewende. Diesen Weg werden wir weitergehen. Das ist nicht nur gut für den Klimaschutz, sondern auch eine Chance zur Steigerung der Wirtschaftskraft im Landkreis Bayreuth.

## » WIR UNTERSTÜTZEN DEN KLIMAPAKT, WEIL...

... wir es nur gemeinsam schaffen können, unsere Strom- und Wärmeversorgung sowie die Mobilität auf erneuerbare Energien umzustellen. Der Klimapakt setzt zum einen den Orientierungsrahmen, der uns hilft, eigene Klimaziele passgenau zu formulieren, und fördert zum anderen die partnerschaftliche Zusammenarbeit zwischen Stadt und Land bei der Energiewende. Überdies zeigt er auf, was wir selbst innerhalb der Metropolregion bewegen können, und sendet zugleich ein deutliches Zeichen an die Politik, für die notwendigen Rahmenbedingungen zu sorgen.



Landrat Florian Wiedemann

## UNSER BEST-PRACTICE-BEISPIEL:

# SOLAROFFENSIVE FÜR KOMMUNALE DÄCHER



2024 erhielt das Landratsamt Bayreuth, als eines der ersten Gebäude der Solaroffensive eine PV-Anlage. Die Anlage wird jährlich rund 400.000 kWh Strom erzeugen. (Foto: LK Bayreuth)

Mit einer Solaroffensive wollen Stadt und Landkreis Bayreuth die erneuerbaren Energien voranbringen. Das Projekt richtet sich zum einen an Hauseigentümer, zum anderen aber an Stadt und Landkreis Bayreuth selbst. Denn ein Ziel ist, kommunale Gebäude möglichst umfassend mit PV-Anlagen auszustatten. Die Kooperation ermöglicht eine effektive Bündelung der Personalressourcen und senkt die Projektkosten.

## BAUSTEINE DER SOLAROFFENSIVE

- Eigene Solaranlagen: Die für Solarnutzung am besten geeigneten kommunalen Liegenschaften mit insgesamt 120 Dachflächen werden sukzessive mit Solaranlagen ausgestattet. Mit der Installation wurde 2024 begonnen.
- Neutrale und fachliche hochwertige Beratungsangebote für Bürgerinnen und Bürger durch Beratungsnachmittage, Infoabende mit Fachreferenten sowie Vor-Ort-Beratungen durch Energieberater.
- Mit einem Online-Solarrechner können Interessierte selbst ermitteln, wie viel Energie auf dem eigenen Dach erzeugt werden kann, und ob sich die Investition in eine Solaranlage rechnet. Der Rechner bietet die Möglichkeit, unterschiedliche Varianten durchzuspielen, z.B. mit und ohne Speicher, Elektroauto, Solarthermie oder Wärmepumpen.
- Eine Infokampagne wirbt im Web, über Social Media, mit Plakaten, Anzeigen, Kinospots und einem Gewinnspiel für die Nutzung von Solarenergie und stellt nützliche Infos bereit.

## ANSPRECHPARTNERIN ZUM THEMA KLIMASCHUTZ

Bernd Rothammel, Leiter Klimaschutzmanagement  
klima@lra-bt.bayern.de, Tel: 0921 / 728 340  
klima.landkreis-bayreuth.de